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《与神同行》 
神能够 

 
 
不管你所面对的，是怎样的环境，这其实完全没有分别，我们有一个十分肯定的事实，就是

我们所事奉的神，是能够拯救我们，帮助我们，刚强我们，保守我们，与我们共度人生各个

不同的环境的。今天，很多人都活在困境之中，面对着各种各样不同的困难和令人伤心的事，

而他们很多人都问：我还有出路吗？那里是我的出路，有人可以指示我吗？ 
 
今天我们要看的，仍然是犹大书，我们要看最后的两节，就是 24到 25节。在这仅有的一章
圣经中，犹大先是论到假教师和假教义的问题，这是前十六节所论到的；到 17节开始，他就
讲到怎样预备自己去面对假教师的问题，然后到最后的两节，24、25节是犹大的祝福语。他
在讲述完假教师和假道理，以及勉励信徒该怎样置身其中之后，他以这两节经文来作为结束，

犹大说：“那能保守你们不失脚，叫你们无瑕无疪，欢欢喜喜站在祂荣耀之前的，我们的救

主独一的神。愿荣耀、威严、能力、权柄，因我们的主耶稣基督，归与祂，从万古以前，并现

今，直到永永远远，阿们。” 
 
我们的神是大能的神，不论我们落在怎样的环境中，在神都不会是绝路。你有没有试过陷在

一个困境中，感到没有出路，再没有路可走呢？你不知道谁可以救你出困境，而你又没有方

法，好像只有死路一条呢？也许在你心里面，或者是脑海里面，你也曾想过神的能力，你也

相信神有能力去拯救你。可是，我们知道，认识是一回事，在理性和头脑上接受是一回事，

但在心灵深处相信，又是另一回事，但是神所看重的，是我们去相信祂，神也知道我们的信

心到底有多少，因为神看透我们的心思意念。 
 
圣经很多经文都告诉我们，提醒我们，劝勉我们，要确信和认识到神的能力，不论事情有多

么的恶劣，是怎样的糟透了，我们都要坚固信下去。然而，我们要是不明白神作事的方式，

我们就会问：“如果神是大有能力的，祂为什么不这样那样。”比方说，我们遇到亲爱的人去

世，我们会问，“如果神是大能的，为什么祂要让这事发生？”我们会有许多的问题。 
 
当我们看现实和周围的环境的时候，我们会问：“神真的能够作任何事吗？或是祂的能力也

有一定的限度呢？是否神只能介入某一类的处境中，而有些环境，神是无法伸展祂的能力呢？

神到底是有能力去作任何事，或者祂的能力只能够做某些事情呢？”弟兄姊妹，如果我们所

相信所事奉的神，只能够作某些事情，而不是能作任何事的话，我们根本就不必去信祂，我

们可以关上圣经，关上教会的门，不必向祂祷告和信靠祂，因为神不能应付我们一切的需要。

然而，神并不是这样，神是无所不能的，在祂凡事都能，神的能力是没有限制，也是没有限

量的，祂一如圣经所描述的一样，神是全能的神。 
 
我们来看看犹大书这最后的两节经文，犹大书 24、25节犹大用“能”这个字形容神在我们身
上作为。祂能，祂凡事都能。“能”是表示神的能力，而神的能力跟人的能力截然不同，神

所拥有的，是超自然的能力，这能力是地上没有的，人间没有的，是神独有的大能力。神的

能力是没有限制的，不论事情怎样，不论我们生命中遭遇什么，神的能力都能够彰显在我们

身上，是无限无量的。 
 
你能想到一些事情，是可以让神的能力减弱的吗？有什么能够让神的能力打折扣的呢？绝对

没有。这是因为神的能力来自天上，是来自永恒和无限的源头。唯有来自永恒和无限的源头

的能力，才不会枯竭。我们的力量会有用尽的时刻，但是神没有。即使我们的力量有多大，

但总会有用完的一天，总会有江郎才尽的时候，但是神却不会，因为神的能力是来自永恒和
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无限的源头，这源头就是神自己。圣经多处提到神给人的安慰，叫我们不要惧怕，因为祂是

我们的神，祂能够在旷野开道路，在沙漠开江河，祂能够在任何情况下拯救我们，神能够作

任何事，超过我们所能想象的。 
 
保罗在弗 1:18-19的祷告里面，他这样说：“并且照明你们心中的眼睛，使你们知道祂的恩召
有何等指望，祂在圣徒中得的基业，有何等丰盛的荣耀。并知道祂向我们这信的人所显的能

力，是何等浩大。”让我们透过这里的经文，来进一步认识神的能力。保罗祈求神让弟兄姐妹

能够更多的认识祂，晓得祂的能力，是多么的浩大。 
 
神的能力和同在不但是在外面表现出来，像我们看见祂伟大的作为和能力的彰显，在一些外

在的事情上；神的能力和同在更是在我们里面，这是我们同样要认识的。正因为神的能力在

我们里面，所以我们之所以能够做到，那不是出自我们自己的能力，而是因为神的能力。我

们之所以能够面对任何环境，面对任何事情，是因为全能的神活在我们里面，这才是真正的

原因。因此，无论是怎样的困境，我们感到怎样的灰心失意，如果我们是神的儿女，我们是

真认识神的，我们就知道神是能够的，祂就是能力之源，祂也是能力之本。神是那无穷的能

力，只要祂愿意，祂可以在我们身上彰显祂无限的能力，我们在环境上所遇到的任何的问题，

无论是什么，在神来说绝对不是问题。 
 
神不但能够，神还更是愿意。这就是为什么保罗能够说：“我靠着那加给我力量的，凡事都

能作。”犹大说：“那能保守你们不失脚，叫你们无瑕无疪，欢欢喜喜站在祂荣耀之前的，我

们的救主独一的神。”首先这里让我们认识到，神是能够的，祂能够保守我们不失脚，使我们

不会跌倒，而“失脚”这一个词，在新约圣经里，只在这里出现，是唯一的一次，意思一如

这个词所表达的，是让我们不会失脚，不会陷入罪中，不会让情况变得混乱。神有这能力，

可以保守我们不致跌倒。“保守”这个词在这里，意味着防卫，监察，照顾，陪伴，保护，以

及关怀等等意思。神能够保守我们，使我们不致跌倒。 
 
有些人说，神既然是能够的，是全能的神，为什么神却不保守我们不犯罪，不阻止我们犯罪

呢？祂为什么不保守我们不陷入困境和危难之中呢？为什么神对我们所受的苦难好像不理会，

不干预呢？我们心中也许有很多个“为什么”，会有许多的疑惑，很多不明白的地方。到底我

们一方面说神是全能的，无所不能的；但同时我们却又看见人陷在孤苦无依之中，备受困苦，

而神又好像没有看见那样。到底这问题有什么答案呢？ 
 
不错，从现实的生活中看，从我们自己的经历中去看，我们似乎好像看不见神的全能，好像

有许多事情，神都没有出面干涉，但是神其实有祂的原因，祂很可能是要试验我们，而且不

只一次试验，而是多次的试验，一而再的试验我们。神也可能透过苦难来警戒我们，叫我们

小心，提高警觉。神会把一些拦阻放在我们眼前，好像故意封了我们的路，叫我们无路可走，

因为神要转移我们的视线和目光，去寻找祂，去求告祂。祂的意念高过我们的意念，祂的道

路高过我们的道路。 
 
可是许多时候，我们前面虽然有阻碍，我们走不过去，但是我们却硬着心要爬过去，要靠自

己爬过那重重的障碍。我们跟自己理论，我们用理性去分析，我们依然继续往前行，不肯放

弃。 
 
不错，神有足够能力把我们从任何困境中拯救出来，在神没有难成的事，神是使死人复活，

使无变为有的神，在祂来说是毫无问题，问题却是神到底愿不愿意，是否在祂的计划和旨意

之中？ 
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圣经林前 10:13说得很清楚了，保罗在这里说：“你们所受的试探，无非是人所能受的；神是
信实的，必不叫你们受试探过于所能受的，在受试探的时候，总要给你们开一条出路，叫你

们能忍受得住。”弟兄姐妹，我们所受的试探无非是人所能受的。神是信实的。 
 
神能够为我们开出路，祂能够为我们预备道路，祂有足够的能力这样做。可是，我们必须对

神充满能力的供应作出正确的回应。比方说，神有足够的能力去保守我们不跌倒，但是神不

会把祂的旨意硬加在我们身上，神不会强迫我们，祂要我们情愿。那就是说，当神在我们生

活中赐下警告的时候，我们要留心听，不可以故意忽略。因为神给我们警告，都是出于爱，

是为了保护我们；神给我们警告，是要我们小心，因为红灯在我们前头亮起了，我们就要小

心听神的说话和指示，免得我们陷入困境之中。 
 
但是，我们许多时候不明白神的心意，反而埋怨神，怪神不好，不理会我们，却忽略了神的

美意。弟兄姐妹，你是不是怪神为什么不制止某些事情的发生？其实神正在为我们行事，只

是我们没有留意。或者神把一个信息给了我们，可能是藉着某个朋友，什至是某个敌人来告

诉我们，又或者藉着环境，一些我们无法控制的环境，来向我们传达某个信息，只可惜我们

没有留意，以致我们没有作出回应。弟兄姊妹，我们应该时刻记住，神是不断介入我们的生

命中，作祂奇妙的工作，神是一位乐意向我们说话的神，然而我们必须留意神作为，祂的法

则，祂行事所留下的痕迹，祂的脚踪，我们就能够发现神同在的印证，是这样清晰的显明在

我们生活的每一个环节里面。 
 
神要提升我们的生命，因此基督徒的一生，不会只是风平浪静，不会只是鸟语花香，还会有

狂风暴雨，还会有试炼痛苦，这是因为神要我们成长，祂要我们有更多的经历，对祂有更多

真实的体验，祂看我们是可造之材，看我们是祂手中的杰作，所以许多的逆境是不能少的。

神也要对付我们生命中的渣滓和杂质，祂会用不同的方法来帮助我们成长，所以我们对神的

作为，神许可临到我们生命中一切的事都应该有敏锐的反应。神有时候会向我们说话，会行

使祂超然的能力，在我们的环境，以及在我们个人身上。如果我们只是执着的问：“神阿，

你为什么这样待我，你为什么这样那样，不帮助我，不理会我”等等的话，我们就是错失许

多体验神的信实与慈爱的机会，而我们也为自己也来许多无谓的烦恼。 
 
直到当我们几经挫折和艰辛才踏出混乱的局面之后，我们才发现神真的充满大能力，只是我

们固执己见，没有发现，没有觉悟，不懂得欣赏罢了。犹大说，“神能够保守我们不失脚”，

神乐意介入我们的生命中，行奇妙的事，祂要洁净一切属祂的圣徒，祂要建立我们，祂要我

们刚强，祂也要我们在祂面前成为圣洁。犹大不但提到“神有能力使我们不失脚”，祂还说“可

以叫我们无瑕无疪，欢欢喜喜站在祂荣耀之前的，我们的救主独一的神。”神的能力除了可以

使我们不失脚之外，还可以使我们无瑕无疪的站在祂面前，而且是“欢欢喜喜的”，不是“战

战兢兢的”。很多人都不知道这到底指的是什么？特别是不信耶稣的人，更不知道是什么，到

底我们怎样才可以在圣洁的神面前无瑕无疪，被神接纳和欣赏呢？ 
 
原来到主耶稣基督再来的时候，祂要把我们如同礼物一样的呈献在神面前，作为祂圣洁，没

有玷污，没有瑕疪，完全的战利品。我们就是主耶稣所救赎回来，从撒但手中夺回来的。祂

既升上高天就“掳掠了过去被仇敌所掳掠的”，就是我们。我们是祂的战利品，是祂可以呈献

给神的，是神会感到喜悦和欣赏的。但这个事情不是发生在我们有生之年，而是在我们回到

天家，站立在主的宝座前领受祂奖赏的时候，才发生的。主耶稣基督要将我们如同祂宝贵的

战利品那样，带到神的宝座前，呈献给祂。 
 
新约圣经林前 15:24，保罗提到“再后末期到了，那时，基督既然将一切执政的、掌权的、有
能的，都毁灭了，就把国交与父神。” 
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也许你会问：“那些蒙了拯救又犯罪的信徒，该怎么办呢？他们怎样才可以无瑕无疪的呈献

到神面前呢？”这是主耶稣能力的表现。不要以为“那些小时候就信耶稣，一生活在神的旨

意之中，一生为主而活，将来才可以在神面前无瑕无疪；至于那些老年时候才信耶稣，犯了

几十年罪才来归依耶稣基督，接受耶稣做救主的，就无法成为无瑕无疪”，不是这样。神的能

力绝对能够做到这样，如果神不能使我成为无瑕无疪，那么我们所得到的圣洁，就是要靠我

们的行为表现，而不是出于神的恩典了。我们是靠耶稣基督的宝血而得成圣洁的，所以任何

人信了耶稣，都是圣徒，在神眼中都是无瑕疪的，不论我们的年纪是多大，都没有关系，因

为我们是靠耶稣的宝血而得成圣，而不是靠我们的行为表现的。 
 
神能够保守我们今生不失脚，神也能够使我们将来站在祂荣耀之前，成为无瑕无疪的战利品。

我们之所以能够在神面前站立，被祂欣赏和接纳，完全是因为耶稣的血，除了这方法之外，

再没有别的途径。除却了耶稣基督的受死代赎之外，再没有别的方法。圣经从头一卷书到最

后一卷书，都是在向人讲述耶稣基督奇妙的救恩，祂怎样拯救世人，就是靠着耶稣钉十字架

的方法，这是人唯一的拯救，就是义的代替不义的。 
 
我们不能用理性去解释，一个满身罪污的人，怎么可能在绝对圣洁的神面前变得圣洁，没有

瑕疪？唯一有效的方法，就是靠着主耶稣基督的宝血，而不是靠自己的行为表现。不要以为

我是个好人，人人都称赞我，我就一定可以蒙神悦纳，只是当我们站到神面前的时候，神的

标准不是这样，我们一切的好行为和义行，都不足以让神接纳我们，神所接纳的，只有耶稣

基督的宝血，只有靠耶稣宝血而进到神面前的人，才可以蒙神的接纳。 
 
我不是说，将来我们站在神面前，向祂交账的时候，我们都会得到一样的奖赏，那是不公平

的，情况也不会这样。像一个七十岁才相信接受耶稣，过一年就离开世界的信徒，他所能够

获得的奖赏只会很少。一个十二岁就蒙恩得救，一生活在神恩典和带领中，忠心事奉主和为

主而活的人，所得到的奖赏必然是大的。因此论到将来的奖赏，必然不会各人一样；但是每

一个人都是倚靠主耶稣基督的恩典而得着拯救的，这一点就各人都相同。十二岁的孩子跟七

十岁的老年人，他们得救的方法都是一样的，都是因为耶稣宝血。 
 
虽然我们得救之后，依然会犯罪，依然会软弱和跌倒，这是每一个信徒都必然经历到的，然

而主耶稣的宝血却可以洁净我们，使我们成圣，让我们在神面前可以无瑕无疪，可以没有玷

污，可以蒙神悦纳。神从创世之前拣选我们，这是祂的旨意，而神的心意又要我们在祂面前

成为圣洁，没有瑕疪，成为祂所喜悦的儿女。 
 
将来的审判，没有人可以逃避，是无人幸免的，各人都要去面对，而永恒只有两个去处，审

判也只有两种，一个是为信徒，为了奖赏信徒而有的审判；另一个是为不信的人而设的，是

为了定罪和刑罚。我们要不是到“得奖赏”的审判台前，就会到那“被定罪”的白色大宝座

面前，接受神的公义的审判。白色宝座的审判，是那些拒绝相信接受耶稣作救主的人要面对

的。 
 
亲爱的弟兄姐妹，神是大有能力的，祂能行万事，祂能够保守我们不失脚，如果我们顺服祂，

和遵祂的旨意而行。祂有能力使我们无瑕无疪，欢欢喜喜站在祂荣耀之前，他是我们的救主

独一的神，也是我们的神。既是这样，我们就不难理解，为什么保罗说“就是在患难中也是

欢欢喜喜的”，因为保罗领受了属天的盼望，过今天地上的生活。他学会了在任何处境里，不

靠自己，只靠叫死人复活，能保守他欢欢喜喜站在祂荣耀之前的救主耶稣基督。林后 1:10，
保罗说“他曾救我们脱离那极大的死亡，现在仍要救我们，并且我们指望他将来还要救我们。” 
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犹大书最后一节，第 25节，犹大在这里说：“愿荣耀，威严，能力，权柄，因我们的主耶稣
基督，归与祂，从万古以前，并现今，直到永永远远，阿们。”这是一个很美丽的颂赞。由于

神有这样的大能力，所以祂是配得我们称颂的，犹大一想到神的权能和荣耀的时候，他就不

禁在神面前俯伏敬拜，尊崇祂，颂赞祂。 
 
亲爱的弟兄姊妹，亲爱的朋友，要是你还不认识耶稣基督，还没有和祂建立亲密的关系，不

晓得要敬畏祂爱祂，将来我们要怎么样站立在祂面前呢？ 
 
神不但充满能力，祂更是诚信真实的，任何祂所应许过的，祂都必然实现，祂从不背乎自己。

我们如果要获得神为我们预备的福气，我们就要把自己交在祂的手中，听祂的话，顺从祂。

诗 119:140-146说：“你的话极其精炼，所以你的仆人喜爱。我微小被人藐视，却不忘记你的
训词，你的公义永远长存，你的律法尽都真实。我遭遇患难愁苦，你的命令却是我所喜爱的。

你的法度永远是公义的，求你赐我悟性，我就活了。” 
 


